
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 

  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 
 

 
Verbale  N°  137 del   11/11/2014 

Ordine del Giorno: 
 

1) Comunicazioni del Presidente;  
 
2) Approvazione verbale della seduta 

precedente; 
 

3) Studio di possibile Accordo di Programma 
per la riqualificazione urbana e realizzazione 
di un parco pubblico nell’area adiacente le ex 
cave di travertino interessate alla 
realizzazione della Cittadella dei Giovani;  

 
4) Indagine sull’eventuale realizzazione di 

parcheggi al servizio della struttura e verifica 
di fruibilità, utilizzo per le aree cimiteriali, 
impatto ambientale e riduzione, ove possibile, 
dello stesso; 

 
5) Varie ed eventuali. 

 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore  
 
__________________ Note 

 
                                                       Presente    Assente      Entrata        Uscita        Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  18,00 19,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,10 19,40   
Componente Campisi Giuseppe SI  18,55 19,40   
Componente Coppola Gaspare SI  18,00 19,30   
Componente Fundarò Antonio SI  18,00 19,40   
Componente Lombardo  Vito SI  18,00 19,40   
Componente Sciacca Francesco SI  18,00 19,40   
 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 11 del mese di Novembre , alle ore 18,00, presso 

la propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Coppola 

Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 



 

 

 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.:”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente fa presente che non ci sono comunicazioni da fare.  

Alle ore 18,10 entra il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.:”Approvazione verbale 
seduta precedente”. 

Il Presidente della Commissione dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a 

votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti 

presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’ O.d.G: “Studio di possibile Accordo di 
Programma per la riqualificazione urbana e realizzazione di un parco pubblico nell’area 
adiacente le ex cave di travertino interessate alla realizzazione della Cittadella dei 

Giovani”. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone fa presente che l'obiettivo, di cui al punto, è 

stato quello di raggiungere un livello qualitativo tale da far sì che la possibilità di costituire un 

parco possa costituire un luogo di attrazione e di svago. 

 La realizzazione di un parco, infatti, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, può 

essere considerata un investimento a lungo termine. Gli elementi che ne strutturano lo spazio, 

come le alberature, i percorsi, le movimentazioni di terra, la suddivisione in parti caratterizzate 

da differenti trattamenti delle superfici, sono destinati a durare nel tempo ed a condizionarne 

l'organizzazione funzionale, a misurarne l'utilizzo. Da una corretta scelta di disposizione e di 

misurazione di tali elementi dipende la disponibilità del parco ad ammettere l'alternarsi e il 

succedersi di usi temporali o ad accogliere in futuro funzioni e pratiche oggi non 

necessariamente prevedibili. 

La costituzione di un parco nell’area adiacente le ex cave di travertino, interessate alla 

realizzazione della Cittadella dei Giovani, costituirebbe, indubbiamente, una importantissima 

scelta, per le cave stesse e più ancora per le aree cimiteriali confinanti. 

Non da escludere, potrebbe essere, continua il Consigliere Fundarò, la realizzazione di una 

ampio parcheggio alberato, immerso nel verde, che ne diminuisca l’impatto ambientale, con 

alberatura tipica del Mediterraneo. 

Le piantagioni di specie longeve potranno scandire le misure del parco, definendo i limiti degli 

ambiti, come quelli destinati alla sosta delle auto o a delimitazione dei prati, alternandosi ai 

volumi degli edifici circostanti.  

Anche se in modo limitato, sarebbe, tuttavia, opportuno prevedere, continua il Consigliere 

Fundarò, un numero contenuto di esemplari ben sviluppati, che diano da subito l'immagine di 

un parco formato. 

 



 

 

 

Lo studio paesaggistico del nuovo parco dovrebbe prevedere differenti tipi di piantumazione, 

"a filare" ed " a bosco", questi non sono soltanto espedienti per conferire una piacevole 

variabilità alla disposizione delle alberature, ma costituirebbero un vero e proprio principio di 

disegno del linguaggio progettuale. 

 I filari, continua il Presidente della Commissione Antonio Pipitone, guidano le visuali 

prospettiche e accompagnano chi entra nel parco dalla zona del parcheggio;per questa 

tipologia di piantagione ci si è orientati verso specie vegetali autoctone dal rapido 

accrescimento e che necessitano di bassa manutenzione, quali ad esempio. Per le aree a 

"bosco" sono state utilizzate specie arboree con portamento e conformazione più libera. 

Queste scelte sono mirate, oltre che alla valorizzazione paesaggistica, anche a facilitare 

l'opportuna sorveglianza delle aree aperte evitando la formazione di spazi eccessivamente 

nascosti e quindi poco controllabili. 

Alle ore 18,55 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quarto punto all’O.d.G: “Indagine sull’eventuale 
realizzazione di parcheggi al servizio della struttura e verifica di fruibilità, utilizzo per le 
aree cimiteriali, impatto ambientale e riduzione, ove possibile, dello stesso”. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone sottolinea come impegno considerevole 

dovrebbe essere dato alla previsione di realizzazione di parcheggi al servizio della struttura di 

cui al punto precedente e verifica di fruibilità, con la possibilità di utilizzo per le aree cimiteriali, 

lo studio dell’impatto ambientale e la riduzione, ove possibile, dello stesso. 

Il Presidente della Commissione Consiliare Pipitone  sottolinea come nella fattispecie la scelta 

rientrerebbe nella progettazione suggerita, nei mesi, dalla Commissione Consiliare. 

La Commissione prende atto della proposta e dopo un ampio e articolato dibattito, durante il 

quale sono emerse posizioni di condivisione alla stessa, approva con voto unanime la 

proposta ed invita, l’Amministrazione Comunale a tenere conto della proposta. 

Alle ore 19,30 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quinto punto all’O.d.G.:”Varie ed eventuali”. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone suggerisce di verificare, con adeguatezza e 

completezza, l’attuale stato del verde pubblico in Alcamo, per predisporre, successivamente, 

e dopo le segnalazioni emerse, eventuali studi, approfondimenti e consultazioni tematiche, 

anche attraverso l’audizione di dirigenti del settore specifico.  

Alle ore 19,40 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
       IL SEGRETARIO                                                                 IL  PRESIDENTE                           
       Lipari Giuseppe                                                            Pipitone Antonio 

 

 


